
 

「近頃の若者は・・・」 

私が中学生くらいの時には、「近頃の若者は挨拶もできんのか」とか「近頃の若者は我

慢が足りない」なんて言われたものでした。 

 あれから４０年ほど経ちましたが、その間に聞いた「近頃の若者は・・・」に続く言

葉は、あまりよくない内容が多かったように思いますし、現在もそういうニュアンスで

言われることはよくあります。 

 しかし、本当に昔の若者が素晴らしくて、近頃の若者はよくないのでしょうか？例え

ば、島中の生徒はよく挨拶をします。とても気持ちのよいスタートが切れます。島中の

生徒は、私語をしないで一生懸命掃除をします。膝をつき、額に汗しながら。だから古

い校舎なのに、中はとても美しいです。島中の生徒はボランティア活動によく参加しま

す。地域の方からたくさんお礼を言われます。島中の生徒は激動の時代と言われる中で、

タブレット端末を使いこなし、いじめが起きないように自分の言動に気を付け、様々な

制限がかかったコロナ禍を乗り越えてきました。少なくとも、中学生だった頃の私より

も、うんと素晴らしいです。 

もちろん、中学生ですからまだまだできていないこともたくさんありますが、子ども

たちをどの角度から見るかによって、見え方はずいぶん変わってくるのではないかと思

います。私は、「近頃の若者は・・・、結構頑張って

いる！」と言えるような大人でありたいと思います。

家庭や地域でも、ぜひそんな視点で子どもたちを励ま

していただけるとありがたいです。 

校長  坂井 祐一郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年２月３日 

岐阜市立島中学校 共 に 向 上 
【学校の教育目標】志をもち 共に向上する 

『引き渡し下校』協力へのお礼 

 

１月２４日（金）に、岐阜北消防署付近で男性が刃物のようなもので切られる事

案が発生したという情報が流れたため、市内全ての小・中学校で引き渡し下校とな

りました。急なお願いでしたし、本校は生徒数が６０６名と多いため、引き渡しが

できない生徒がいたり、グラウンドや学校周辺道路が渋滞したりするのではないか

と心配していましたが、大変スムーズに引き渡しが完了しました。保護者のみなさ

ま、ご協力ありがとうございました。 

この事案は、実際には、加害者がいたわけではなく、自作自演であったことが翌

日にわかりましたが、こういった命にかかわる可能性がある事案に対しては、最悪

を想定して動きますので、今後ともよろしくお願いいたします。 



 

☆☆☆島中Ｎｅｗｓ☆☆☆ 
【１／１７（金）学校説明会】 

４月に、島中学校へ入学を予定している保護者の皆さまに向けて、学校説明会を開催

しました。中学校として大切にしていることや、現在の島中学校の様子、入学までに準

備すること等を説明させていただき、入学までの見通しや保護者としての心構えについ

て理解を深める機会になりました。お忙しい中、学校説明会ご参加いただき、誠にあり

がとうございました。当日の会場準備は有志の生徒で行いました。マットを敷きや椅子

並べを行いましたが、ボランティアで集まってくれた生徒らしく、素早く丁寧に準備を

する姿がありました。手伝ってくれた皆さん、ありがとうございました。 

また、中学校職員が各小学校に出向き、６年生児童向けの学校紹介も行いました。小

学校６年生の児童が、実際の中学校生活を感じ取ることによって入学に対する不安を解

消し、期待と希望に満ちて入学してくれることを願っています。 

【１／２０（月）～ 自主公開授業】 

１月２０日（月）から、３年生を皮切りに全ての学級で自主公開授業を行っていま

す。空き時間の教師が各学級の授業を参観し、学習面での成長ぶりを価値付けたり課

題について指摘したりしています。各学級は学習長を中心にして、学習目標を確認す

るとともに、見てもらいたいポイントを明確にして公開授業に臨んでいます。教師か

ら得られた感想は生徒にとって励みになるとともに、その学級の今後の方針を決める

ための貴重な材料になっています。写真は３年２組の様子ですが、教師や仲間の発言

をしっかり聞いたり、仲間との交流を通して自分の課題をひたむきに追究したりする

姿に溢れていました。 


